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ШОУ-БИЗНЕС
Татьяна Буланова 
прокомментировала 
слухи о своем романе 
с молодым актером

ЗДОРОВЬЕ 
Семь советов, 
как перестроить организм 
на внезапные ноябрьские 
холода-метели

ДИСКУССИЯ
На чем можно 
сэкономить 
деньги из бюджета 
страны?

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Елена КРИВЯКИНА

На заседании правительства об-
суждали ЧП в Приморье, где из-за 
обледенения тысячи домов оста-
лись без тепла, света и воды. О том, 
как устраняются последствия ЧП, 
по видеосвязи доложил министр 
по развитию Дальнего Востока 
и Арктики Алексей Чекунков. По 
поручению премьера он вылетел на 
Дальний Восток. По словам Чекун-
кова, сейчас без электричества в 
регионе остаются более 9,5 тыся-
чи человек. Удалось восстановить 
снабжение водой, теплом и элек-
троэнергией 94% пострадавших.

- Прошу всех членов прави-

тельства в случае возникнове-
ния чрезвычайной ситуации вы-
летать на место, подключаться к 
решению проблем и оперативно 
помогать людям, - обратился Ми-
шустин к остальным министрам.

Премьер также рассказал, 
что правительство приняло ре-
шение выделить до конца года 
10 миллиардов рублей на до-
платы медикам, борющимся 
с коронавирусом. Еще 1 мил-
лиард рублей направят на до-
платы студентам-медикам, 

работающим в медучрежде-
ниях.

- Они выполняют функции, на-
прямую не связанные с лечением 
больных, тем самым освобождая 
от избыточной нагрузки опытных 
сотрудников, - пояснил Мишустин.

Для студентов, ординаторов, 
аспирантов по медицинским 
специальностям предусмотре-
ны выплаты по 10 тысяч ру-
блей в месяц, а для студентов 
медицинских училищ - по 7 ты-
сяч рублей.

Медикам добавят на выплаты 
за борьбу с COVID-19
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Елена КРИВЯКИНА

Премьер заявил, что возможность привиться 
от коронавируса должна быть у каждого рос-
сиянина, было бы желание.

Михаил Мишустин принял в своем рабочем ка-
бинете в «Белом доме» отечественных производи-
телей вакцин от коронавируса. Все гости, включая 
вице-премьера Татьяну Голикову, главу Минздрава 
Михаила Мурашко и министра промышленности и 
торговли Дениса Мантурова, были в масках. Мишу-
стин - без. Перед каждой встречей с премьером все 
в обязательном порядке сдают тест на коронавирус.

- Чем быстрее поступит качественная и эффектив-
ная вакцина, тем быстрее будет улучшаться ситуация 

с коронавирусом, - обратился к присутствующим 
Мишустин.

Напомним, сейчас в России зарегистрированы две 
вакцины от коронавируса: «Спутник V», разработанная 
НИЦЭМ имени Гамалеи, и «ЭпиВакКорона», созданная 
центром «Вектор».

Мишустин отметил, что возможность привиться от 
коронавируса должна быть у каждого россиянина. Но 
дело это останется добровольным.

- Разумеется, прививку люди смогут сделать по 
желанию. Никто никого заставлять это делать не 
будет, - пообещал премьер.

Мишустин также заявил, что цена на вакцины долж-
на быть «на приемлемом для массовой вакцинации 
уровне».

Вакцинация - дело добровольное
 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

 ■ КОШЕЛЕК

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Госдума обсуждает 
введение 
дополнительных 
компенсаций 
за ненормированный 
рабочий день.

Когда-то мы сочувственно слу-
шали сообщения миграционных 
служб об очередном подполь-
ном цехе с вьетнамскими или 
китайскими работницами. Они 
неделями не выходили из какого-
то подвала. Теперь примерно 
в таком же режиме трудятся 
некоторые отправленные на 
удаленку.

- Если при работе в офисе 
было все достаточно понятно: 
наступил конец рабочего дня  - 
и работник идет домой делать 
свои дела, то сейчас у многих 
отправленных на удаленку ра-
бочий день длится насколько 
здоровья хватит, - сказал «КП» 
вице-президент Конфеде-
рации труда России депу-
тат Олег Шеин.

ДЕНЬГАМИ 
ИЛИ ОТПУСКОМ

По словам депутата, весной 
предполагается внести в Трудо-
вой кодекс изменения, которые 
касаются ненормированного 
рабочего времени. Депутаты 
планируют ввести дополни-
тельные компенсации тем, 
кто работает в таком режи-
ме.

- Возможностей компенсации 
две - либо доплата, либо допол-
нительные дни отпуска,  - про-
должил Шеин.  - Организовать 
доплату сложно, поскольку рабо-
тодатель всегда может снизить 
премию, и в деньгах сотрудник 
ничего не выиграет. Так что, ско-
рее всего, будут дополнительные 
дни - пока обсуждается плюс 
10 - 12 дней к отпуску.

ПОКА ДАЮТ ТРИ ДНЯ
Сейчас трудовое законода-

тельство гласит, что ненорми-
рованный рабочий день  - это 
особый режим, при котором 
работники могут время от вре-
мени трудиться дольше установ-
ленной продолжительности ра-
бочего времени. Кому работать 
в таком режиме, определяется 
коллективным договором. А ком-
пенсация - дополнительно 3 дня 
к отпуску.

По словам Олега Шеина, нуж-
но бороться с переработками.

- Переработки - это путь к без-
работице,  - говорит депутат.  - 
Когда один человек занят сверх 
нормы, для другого нет фронта 
работ, и он не может трудоу-
строиться. На первый взгляд та-
кой режим дает возможность 
хорошо зарабатывать тем, кто 
сохранил за собой рабочее ме-
сто. Но на самом деле безра-
ботица  - это фактор снижения 
зарплаты. Потому что любому 
можно будет сказать: не нра-
вится зарплата - на твое место 
есть много желающих.

Работаю с рассвета до заката. 
А почему же не растет зарплата?

Дмитрий СМИРНОВ

И пообещал продлить 
программу развития 
фармпромышленности 
до 2030 года.

- Разрешите начинать? - 
спросил глава Минпромторга 
Денис Мантуров.

- Начинайте! - дал команду 
Владимир Путин.

И новое производство ком-
понентов лекарств в Братске 
(это Иркутская область) на-
чало работу. Таким образом 
министр и президент уже за-
пустили в последние годы не-
мало заводов и комбинатов, 
но нынешний имеет особен-
ное значение. На нем будут 
производиться компоненты 
препаратов против туберкуле-
за, гепатита, онкологии и ко-
ронавируса.

- Благодаря новым мощ-

ностям до конца декабря 
предприятие сделает свыше 
100 тысяч упаковок всем нуж-
ного «Фавипиравира» (анти-
вирусный препарат. - Ред.), 
а в следующем году сможет 
произвести уже 600 тысяч 
упаковок этого наименова-
ния, - рассказал Мантуров 
об изготовлении лекарства от 
коронавируса. - Также ком-
пания готова к выпуску суб-
станций для антибиотиков - 
не менее 9 тонн в год.

- Первая очередь рассчитана 
на 10 тонн препаратов, вто-
рая, которую должны завер-
шить в следующем году, уже 
120 тонн и 45 наименований 
лекарств. Это серьезный шаг 
вперед, - похвалил Путин мас-
штаб. - Потом будем думать 
над следующими шагами всей 
фармацевтической промыш-
ленности России.

Президент поддержал прод-

ление программы развития 
фарминдустрии страны, по-
обещав, что она будет дораба-
тываться вместе с основными 
участниками этого бизнеса.

- Нам нужно продумать, 
как и что мы будем делать до 
2030 года, - сказал он.

Ситуация 
с ковидной заразой 

на сегодня > стр. 10.

Путин открыл 
фабрику лекарств 
от коронавируса
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По телесвязи из Братска президенту пообещали, 

что в планах - построение еще одного завода, 
где будут выпускать уже 1000 тонн в год лекарственных 
субстанций. А это - большой шаг вперед по сравнению 

с производством лекарств из иностранных компонентов.  
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                      В Европе не производится: 

«Роснефть» выпускает бензин Евро-6

ПавелЧЕРНЫШОВ

Все больше людей задумывает-
ся о том, что можно сделать для 
защиты окружающей среды, сде-
лать чище воздух в своем родном 
городе, при этом не отказываясь 
от устоявшегося образа жизни 
и использования таких благ ци-
вилизации, как персональный 
автомобиль. Новые технологии 
дают такую возможность. К при-
меру, можно заправлять свой 
автомобиль моторным топливом 
нового поколения. Компания 
«Роснефть» производит бензин с 
улучшенными экологическими и 
эксплуатационными свойствами 
АИ-95-К5 Евро-6, который в на-
стоящее время можно купить на 
заправках компании в Москве и 
Московской области, Башкирии, 
Краснодарском крае, в Тульской, 
Калужской и Рязанской областях.

ОСОБЕННО АКТУАЛЕН В ГОРОДАХ 
Автомобильный бензин Pulsar 95 «Евро 

6» изготавливается на основе автомобиль-
ного бензина с улучшенными экологиче-
скими и эксплуатационными свойствами 
АИ-95-К5 Евро-6.

Высокие эксплуатационные характе-
ристики бензинов Евро-6 подтверждены 
заключением Всероссийского научно-

исследовательского института по пере-
работке нефти. По результатам квалифи-
кационных испытаний эксперты ВНИИНП 
рекомендовали к производству и приме-
нению на автомобильной технике бензины 
Евро-6 с улучшенными экологическими и 
эксплуатационными свойствами.

Тенденция

 ■    ВАЖНО!

В ЕВРО-6:
• меньше серы, что снижает 
коррозийную активность;
• меньше бензола и, следовательно, 
ниже токсичность выхлопных газов;
• меньше олефиновых 
углеводородов,  

которые при сгорании  
образуют в двигателе нагар;
• снижено содержание ароматических 
углеводородов, что также позволило 
уменьшить образование нагара  
на внутренних частях двигателя;
• меньше концентрация смол;
• выше стабильность топлива 
при хранении.

Это вклад компании в защиту окружающей среды
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В Московском регионе бензин АИ-
95-К5 Евро 6 поставляется в основном с 
Рязанской НПК компании. Производство 
этого вида топлива также освоено Уфим-
ской группой НПЗ и Саратовским НПЗ.

Для улучшенных бензинов компания 
разработала новую технологию произ-
водства и установила более жесткие 
требования по шести основным пока-
зателям (смотрите «Важно!»).

Эксперты отмечают, что за счет сни-
жения общего уровня отложений предот-
вращают износ двигателя, увеличивают 
ресурс работы системы нейтрализации 
отработавших газов, снижают токсич-
ность соединений выхлопов: угарного 
газа (CO) - на 9,5%, различных углево-
дородных соединений - на 3,6%, оксида 
азота - на 3,9%. Применение бензинов 
этого класса позволяет уменьшить коли-
чество отложений на впускных клапанах 
на 12,5% и количество отложений в 
камере сгорания двигателя - на 12,7%.

Больше того, на данный момент то-
пливо с такими эксплуатационными и 
экологическими характеристиками в 
Европе не производится!..

Использованиеновоговида
бензиновспособствует

минимизациивоздействия
автомобилейнаатмосферу
иулучшениюэкологической

обстановки.

Рецептура и технология производ-
ства с применением компонентов 
высокотехнологичных комплексов 
разработана специалистами Кор-
поративного научного комплекса и 
ряда НПЗ компании. Использование 
нового вида бензинов способствует 
минимизации воздействия автомо-
билей на атмосферу, улучшению 
экологической обстановки, что осо-
бенно актуально в крупных городах 
и на популярных курортах в таких 
регионах, как Краснодарский край, 
носящем неофициальный статус 
«всероссийская здравница».

Обратим внимание, что «Рос-
нефть» как экологически ответ-
ственная компания постоянно 
совершенствует производство вы-
сокотехнологичных видов нефтепро-
дуктов. Выпуск бензина АИ-95-К5 
Евро-6 является вкладом компании 
в защиту окружающей среды.

СОКРАЩАЮТ  
ИЗНОС  

ДВИГАТЕЛЯ
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Новый сервис
Фонда соцстраха облегчает 
получение технических 
средств реабилитации.

Пандемия коронавирусной инфекции 
делает все более востребованными со-
временные информационные технологии. 
Сейчас очень важно свести к минимуму 
любые контакты «вживую», посещение 
разных инстанций и прочую подобную 
активность, подчеркивают эпидемиологи. 
В таких условиях сохранить социальные 
гарантии и даже повысить их доступность 
помогают новые сервисы. С этого года по 
всей стране заработал один из них - про-
ект Фонда социального страхования (ФСС 
РФ) «Социальный персональный ин-
формационный навигатор» (СоцПИН).

Сервис предназначен для семей с 
детьми-инвалидами. По закону им пола-
гаются бесплатные технические средства 
реабилитации (ТСР), предусмотренные в 
индивидуальной программе реабилитации 
и абилитации (ИПРА) ребенка. Речь идет 
о льготных креслах-колясках, ортопеди-
ческой обуви, протезах и т. д.

Суть сервиса СоцПИН в том, что ро-
дителям детей-инвалидов в начале года 
направляется информация: какими ТСР 
ребенок должен быть обеспечен в те-
кущем году. В частности, сообщаются:

● виды технических средств реабили-
тации, которые должны быть предостав-
лены до конца года;

● сроки замены или даты окончания 
сроков пользования действующих ТСР;

● где и как получить изделия, поло-
женные в текущем году;

● адреса и телефоны для обращения.
Родители ребенка выбирают удобную 

форму получения уведомлений: по элек-
тронной или обычной почте, в виде СМС, 
устно по стационарному или мобильному 
телефону.

Получив уведомление, представители 
ребенка-инвалида могут своевременно 
подать заявление на обеспечение и вы-
брать способ предоставления ТСР, пояс-
няют в Фонде соцстраха. Скажем, можно 
подать заявление на кресло-коляску в 
электронном виде, а потом забрать ее в 
ближайшем пункте выдачи или оформить 
доставку ТСР на дом.

 ■ ВАШИ ПРАВА

Итоги года: 
Навигатор по льготам 
для детей-инвалидов 
заработал по всей России

ВАЖНО
В уведомлениях указываются реко-

мендуемые сроки подачи заявлений на 
обеспечение техническими средствами 
реабилитации. Дальше все зависит от 
родителей ребенка-инвалида. Они ре-
шают, обращаться ли за тем или иным 
изделием в указанные сроки. «Следует 
помнить: чем позже будет подано за-
явление, тем позже удастся получить 
новое ТСР», - обращают внимание в 
Фонде соцстраха.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

Статины - это препараты, которые 
снижают уровень холестерина в кро-
ви и в конечном итоге снижают риск 
инсультов и инфарктов (поскольку в 
сосудах не откладываются атероскле-
ротические бляшки). Но оказалось, 
что у статинов есть замечательные 
побочные эффекты!

СТАТИНЫ 
И КОРОНАВИРУС

Ученые Калифорнийского универ-
ситета (Сан-Диего, США) недавно 
опубликовали исследование о влия-
нии статинов на коронавирус. В экс-
перименте участвовали 5458 человек. 
Оказалось, что прием статинов сни-
жает риск развития тяжелых форм 
коронавируса на 50% и делает про-
цесс восстановления более быстрым! 
Дело в том, что коронавирусу нужен 
«липидный островок» - холестерин 
на поверхности клетки, в которую 
он намерен проникнуть. Статины 
размывают эти островки - они ста-
новятся меньше или исчезают со-

всем, вирусу сложнее сделать свое 
черное дело.

СТАТИНЫ И РАК
Другие исследования (Ко-

ролевский университет в Белфа-
сте, Университет Дьюка в Северной 
Каролине и др.), показали, что при-
ем статинов способствует снижению 
риска развития рака предстательной 
железы и рака груди на 40 - 50%.

СТАТИНЫ И СЛАБОУМИЕ
В Китае изучали влияние 

статинов на старческое слабоумие. 
Распространенный миф о том, что 
употребление статинов может спро-
воцировать болезнь Альцгеймера, 

был полностью разбит. В экспери-
менте участвовали 3 332 460 человек. 
Исследования показали, что статины 
снижают риск деменции на 15%.

СТАТИНЫ И СТАРЕНИЕ
Суть старения человека со-

стоит в том, что в процессе деления 
клеток ДНК человека постепенно 
укорачивается, пока клетка не гиб-
нет (это происходит примерно после 
40 делений клетки). Выяснилось, 
что статины уменьшают вероятность 
укорачивания ДНК в процессе деле-
ния, что защищает клетки человека 
от старения.

СТАТИНЫ И КОСТИ
Главная причина разви-

тия остеопороза заключается в том, 
что клетки, разрушающие костную 
ткань, начинают работать активнее, 
чем клетки, строящие кости.

Оказалось, что статины способ-
ствуют защите клеток, строящих 
костную ткань, что уменьшает риск 
развития остеопороза и появления 
переломов.

 ■ ЖИТЬ ЗДОРОВО! 

Каждое утро 
на Первом канале 
известная теле-
ведущая и врач 
Елена Малышева 
расска зывает, 
как обустроить 
свой быт так, 
чтобы жить было 
не только здОрово, 
но и здорОво. А для тех, 
кто не успел к эфиру, 
мы напоминаем о самых 
интересных темах программы.

Смотрите 
«Жить здорово!» 
с понедельника 
по пятницу в 10.55 (мск).

Подготовила Антонина ВЕТКИНА.

Ре
кл

ам
а 

12
+

ВОПРОС - РЕБРОМ!
Раз статины такие полезные, не 

начать ли их прием в профилакти-
ческих целях ради такой прекрасной 
побочки? Ни в коем случае! Смысл 
назначения статинов - это преду-
преждение инфаркта миокарда и 
инсультов, а не профилактика ко-
ронавируса, рака и других заболева-
ний. Чтобы врач назначил статины, 
у вас должен зашкаливать холесте-
рин в крови. Иначе от лекарства бу-
дет только вред, ведь нельзя снижать 
и без того невысокий холестерин.

СТАТИНЫ И СТАРЕНИЕ

СТАТИНЫ И КОСТИ
СТАТИНЫ 

Ученые Калифорнийского универ-

СТАТИНЫ И СЛАБОУМИЕ

статинов на старческое слабоумие. 

СТАТИНЫ И РАК

ролевский университет в Белфа-ролевский университет в Белфа-

Удивительные статины
Полезные побочные эффекты препаратов 
для снижения холестерина.

Александр БОЙКО 

Россия 
унифицировала 
водительские 
документы согласно 
международному 
образцу.

Минюст России зареги-
стрировал приказ главы 
МВД Владимира Колоколь-
цева, которым утверждены 
изменения в водительские 
права и паспорт транс-
портного средства. 

Наверху лицевой сторо-
ны прав теперь появились 
надписи на 3 языках: рус-
ском, английском и фран-
цузском. А еще нанесут 
изображение руля, кото-
рое при изменении угла 
зрения будет менять цвет 
(для защиты от подделок). 
На задней части - поле для 
QR-кода автомобилиста. 
Он будет нести всю инфор-
мацию о водителе.

Такая защита и инфор-
мативность позволят ис-
пользовать права даже для 
сделок в банке. 

- В водительских правах 
международного образца, 
которые утверждены Вен-
ской конвенцией, должны 
быть три эти надписи на 
разных языках. Собствен-
но, мы привели россий-
ские права в соответствие 
с этой нормой. Больше не 
надо будет приобретать 
новые международные 

права,  - пояснили «КП» 
в МВД России.

Изменятся также па-
спорта транспортного 
средства (ПТС) и свиде-

тельства о регистрации 
транспортного средства 
(СТС). 

В СТС, которое води-
тель обязан возить с собой, 

появятся графы: «сведе-
ния  о  сроке госрегистра-
ции » и «экологический 
класс». А  пропадут графы 
с мощностью и номером 
двигателя. Они переко-
чуют в более подробный 
ПТС.  

В ПТС, кроме данных 
двигателя, добавят графы: 
номера прежних ПТС, 
год первой регистрации 
транспорта, данные о 
прошлых собственни-
ках, о нанесении допол-
нительных маркировок, 
проверках МВД, измене-
ниях в конструкцию и та-

моженных ограничениях, 
номер устройства вызова 
экстренных служб.

Но бежать срочно менять 
права и ПТС с СТС не на-
до. Прежние документы 
будут действительны, а 
новые права выдаваться 
по мере плановой замены 
(их срок действия - 10 лет). 
И не везде новые бланки 
поступят сразу. Как нам 
стало известно, бланки 
старого образца в МВД 
приказано израсходовать 
«не позже, чем до 1 янва-
ря 2025 года». Запаситесь 
терпением. 

C такими правами хоть
в банк, хоть за границу

Изменения 
в правах 
такие:

➊ Надпись 
на 3 языках.
➋ QR-код.

А еще будет 
голограмма.  

1
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Павел ЧЕРНЫШОВ

С 9 по 20 ноября Трубная Метал-
лургическая Компания (ТМК) и Группа 
Синара провели 16-й международный 
корпоративный форум «Горизонты», 
в котором приняли участие более 
500 представителей российских и 
зарубежных подразделений двух ком-
паний. В этом году форум полностью 
перешел в дистанционный формат, что 
позволило сохранить основную про-
грамму и расширить круг участников: 
в рамках «Горизонтов» прошли около 
60 мероприятий, трансляции онлайн-
сессий в корпоративном мобильном 
приложении Mobi2U, и его веб-версии 
на двух языках смотрели по 1,2 тыс. 
зрителей с 27 площадок. В ключе-
вом событии форума - Молодежной 
научно-практической конференции - 
свои инновационные идеи представили 
165 молодых специалистов, жюри ото-
брало лучшие проекты для реализации 
на предприятиях ТМК и Группы Синара.

• ОТТАЛКИВАЯСЬ 
ОТ НЕФТИ И ГАЗА

«Мы смогли перевести в онлайн все ме-
роприятия форума, включая конкурсы для 
сотрудников, фестиваль команд КВН. Мы 
сохранили встречи с топ-менеджерами и 
смогли привлечь ряд спикеров междуна-
родного уровня», - сообщила заместитель 
генерального директора по управлению 
персоналом ТМК - директор Корпора-
тивного университета ТМК2U Елена 
Позолотина.

Благодаря этому решению уровень оце-
нок экспертов вышел за пределы корпора-
тивного круга вопросов. Так, президент 
Российского союза промышленников 
и предпринимателей (РСПП), член Со-
вета директоров ТМК Александр Шохин 
высказал мнение, что при выборе стратегии 
развития энергетики в России следует ориен-
тироваться на переработку углеводородов. 
Эксперт отметил, что в энергетическом ба-
лансе России чистые виды энергии - гидро- и 
атомная энергетика, альтернативные источ-
ники энергии и газ - уже сейчас занимают 
80%, что выгодно отличает нашу страну от 
многих европейских государств.

«Одна из наших задач - определить ба-
зовые критерии перехода на новые виды 
энергии, в том числе с точки зрения со-
хранения климата, и двигаться поэтапно. 
Доля альтернативных источников у нас будет 
постепенно расти, - пояснил Александр Шо-
хин. - Но при таком конкурентном преиму-
ществе, как наличие углеводородов, одной 
из целей должно быть изменение структуры 
углеводородной энергетики. В частности, 
переработка попутного нефтяного газа, экс-
порт продукции переработки нефтехимии, 
газохимии и так далее». 

Вопрос изменения климата для России 
становится с каждым годом все актуаль-
нее, однако в его решении нельзя исходить 

из крайностей: пытаться игнорировать тему 
или полностью копировать европейский под-
ход, считает председатель правления УК 
«РОСНАНО», член Совета директоров 
ТМК Анатолий Чубайс. По опросу ВЦИОМ, 
52% респондентов в 2020 году отметили, что 
глобальное потепление является серьезной 
проблемой. Во всем мире набирает обороты 
молодежное движение за климат. По словам 
экономиста, одним из следствий является 
постепенный отказ от получения энергии 
из ископаемого топлива: пики производ-
ства и потребления углеводородов (угля, 
нефти и газа) будут пройдены в ближайшие 
десятилетия. Россия тоже включена в эти 
процессы и должна адекватно реагировать 
на мировые изменения.

• «ЦИФРА» - НОВАЯ РЕАЛЬНОСТЬ
Ректор Высшей школы экономики, 

член Совета директоров ТМК Ярослав 
Кузьминов выступил с лекцией «Цифра и 
пандемия наступают: последствия для рынка 
труда и корпоративной культуры».

«Цифру» больше никто не боится, и сей-
час ее невозможно игнорировать. Это про-
сто новая реальность, которая вовлекает 

нас с вами или просто существует незави-
симо от нас», - сказал Ярослав Кузьминов.

При этом усиливается потребность компа-
ний в квалифицированных кадрах, повыша-
ется спрос на «мягкие» или «гибкие» навыки 
(soft skills), которые увеличивают произво-
дительность сотрудников на 12%. Растут 
конкуренция за таланты, корпоративная 
ответственность бизнеса, автоматизация 
рабочих процессов, изменяются этические 
кодексы. Меняется организационная струк-
тура компаний, которые переходят от иерар-
хических моделей к структурам облачного 
типа или горизонтальной организации и от-
дают приоритет контролю результатов, а 
не процессов.

• СТАВКА НА КРЕАТИВНОСТЬ
Еще одна составляющая успеха для 

лидеров отрасли - постоянная трансфор-
мация. Как сообщил на форуме гене-
ральный директор Группы Синара 
Михаил Ходоровский, новая мировая 
экономичес кая реальность характеризует-
ся сверхдинамичным, потоковым уровнем 
инноваций, ускоряющимися переменами 
всех социально-экономических процессов, 
высокой степенью неопределенности и ри-
сками. Для достижения успеха в этом 
меняющемся мире компании 
необходим менеджмент нового 
уровня креативности, готовый 
опережать время.

«Мы стремимся 
охватить процессы 
по всей производ-
ственной цепочке: 
от проектирования 
до сервиса. Идем 

по пути укрупнения и внутренней 
диверсификации, использования 
всего спектра смежных направ-
лений для повышения синергии 
бизнесов. При этом важнейшими 
нашими опорными приоритетами 
остаются качество, клиентоори-
ентированность, перманентная 
разработка собственных ноу-хау, 
как минимум на уровне лидеров 
рынка, а в ряде случаев - опере-
жающих рынок», - подчеркнул 
генеральный директор Группы 
Синара.

Помимо бизнес-задач и про-
фессионального развития буду-
щие лидеры двух компаний затро-
нули вопросы культуры и спорта. 
Участники форума обсудили про-
блематику современного театра 
с актером и режиссером, худо-
жественным руководителем 
Государственного театра 
Наций Евгением Мироно-
вым, а также роль футбола в 
России - с директором Рос-
сийского футбольного союза 
по региональной политике и 

международным отношениям Алексеем 
Смертиным.

• ИДЕИ БЕЗ ГРАНИЦ
В рамках XVI Молодежной научно-

практической конференции (МНПК) были 
представлены инновационные идеи и раз-
работки по двадцати ключевым направлени-
ям - от трубопрокатного производства и вне-
дрения цифровых технологий до управления 
персоналом и финансового менеджмента. 
В секциях МНПК приняли участие более 
230 человек. По итогам конференции ру-
ководители ТМК и Группы Синара отобрали 
проекты, которые получат финансирование 
и развитие в рамках двух компаний.

В этом году в ходе форума состоятся еще 
один конкурс проектов - «Леонардо 4.0». В 
отличие от МНПК он открыт для сотрудников 
всех возрастов и позволяет предложить для 
реализации в компании идеи без ограниче-
ний по направлениям. При этом проекты 
должны быть уникальными, инновационными, 
практичными, коммерчески эффективными 
и задействовать цифровые технологии.

Также в этом году на «Горизонтах» в новом 
формате прошла школа личной эффектив-
ности SOTA_School, организованная для 
участников конкурса «Лучший молодой ма-
стер ТМК».

«Сотрудники объединились в команды и 
отработали методологию дизайн-мышления 
на прикладных производственных задачах 
для ТМК. Если этот формат приживется, мы 
организуем эту программу в общекорпора-
тивном формате на базе нашего Корпоратив-
ного университета ТМК2U», - резюмировала 
Елена Позолотина.

          Стремление к развитию 
технологий создает будущих лидеров

Команда Волжского трубного завода (ВТЗ) 
на форуме «Горизонты-2020» завоевала 17 наград 

и стала лучшей в общекомандном зачете.

 ■ ЦИТАТА

Генеральный директор ТМК Игорь КОРЫТЬКО:
«Основной источник инноваций в ТМК - это наши сотрудники. 

Мы ежегодно изучаем сотни новых идей, которые предлагают 
работники предприятий, отбираем лучшие из них на заводских 
научно-практических конференциях и проводим финал на форуме 
«Горизонты». Уровень проработки проектов постоянно растет - в 
этом году многие из представленных инициатив уже реализуются в отдельных под-
разделениях, и мы планируем масштабировать их в периметре компании. Помимо 
поиска перспективных разработок на конференции мы выявляем лидеров техно-
логических изменений. Формируем новое поколение инженеров и управленцев, 
которые в будущем продолжат внедрение передовых практик на руководящих 
постах в ТМК».

Инновационные решения
Трубная Металлургическая Компания (ТМК) ориентируется на развитие 

сегмента высокотехнологичных продуктов и входит в клуб ведущих мировых 
производителей наукоемкой трубной продукции. Благодаря этому компа-
ния получает доступ к участию в сложных проектах лидеров нефтегазовой 
отрасли. Форум «Горизонты» позволяет наметить вектор инновационного 
развития и дает старт конкретным проектам, повышающим эффектив-
ность компании.
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В этом году «Горизонты» проходили 
онлайн на 27 интерактивных 

площадках предприятий 
ТМК и Группы Синара.

Форум «Горизонты» 
показал прорывные 

проекты для трубной 
промышленности.
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Иду за комментарием к авторитетному для 
меня эксперту, члену Московской ассоциа-
ции аналитической психологии Юлии ЖЕМ-
ЧУЖНИКОВОЙ.

- Нормально ли вообще это увлечение 
пустыми видеороликами и открыванием 
губ под музыку, как в ТикТоке? Это что, 
такой язык общения теперь у нашей мо-
лодежи?

- Можно сказать и так. Сложный 2020 год 
ударил по всем, но по молодежи особенно. 
Им и до этого-то было несладко  - тотальная 
идея безопасности, под предлогом которой 
мы лишили детей свободы, пространства. Мы 
запрещали им бродить и шляться, хулиганить, 
теряться, травмироваться, совершать малень-
кие подвиги, дружить и конфликтовать. Но они 
находили лазейки... А тут еще и мировой каран-
тин - 14 - 18-летних в самый важный и яркий 
их возрастной период и вовсе заперли по до-
мам... Но они, как вода, найдут щель. Хотя бы 
через соцсети.

Если послание Фейсбука - «о чем я думаю», 
послание Инстаграма  - «как я живу» (Одно-
классников и ВКонтакте  - «кто я, где я»), то 
послание ТикТока  - «я живой». Оно похоже 
на перестукивание через стенку, так ведь не 

передашь многое, но можно донести то про-
стое и главное, что во все времена сообщали 
разлученные: «мы живы».

Ну а во-вторых, подростковый кризис (не 
возраст!) - это особая фаза развития, гормо-
нальный взрыв. В этот период созревания у 
человека одинаково сильны два типа пове-
дения: быть в большой группе и прятаться. 
То есть выскакивать и плясать на многолюд-
ной площадке и забиваться в угол комнаты. 
Соцсеть обе эти потребности полностью 
удовлетворяет.

- То есть родителям сейчас рассла-
биться? Танцует на камеру, ну и пусть?..

- Конечно, если ваш 12 - 16-летний ребе-
нок зависает часами, глядя на мелькающие 
ролики, можно забеспокоиться - это неполез-
но для мозга. Зависимость вредна в любой 
форме, хоть от ТикТока, хоть от пончиков.

Что касается производства видеороликов. 
Если вы не пробовали, поверьте на слово: 
снять хороший веселый минутный ролик, 
смонтировать, разместить  - это непростая 
задача, требующая трудолюбия и вкуса... 
Это, как говорит молодежь, крутой скил. 
В новом веке он, возможно, так же важен, 
как чистописание.

«Это будто перестукивание через стенку»
 ■ МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА
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Королева 
российского 

ТикТока 
Дина Саева - 

на вечеринки к ней
запросто ходят 

телезнаменитости.  Взрослым не понять! Как юные       блогеры
    зарабатывают       по миллиону в месяц 

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

А своей дочери я все доступно те-
перь объяснила. Зубрит уроки спо-
койно дальше, не сильно увлекаясь 
производством роликов. Ну а нам, 
родителям, ничего не остается, 
как наблюдать и мягко направлять 
наших детей. Так что учим новые 
слова, вникаем в новые формы су-
ществования молодежи. Без этого 
нас ждут только «блохи в свитере».

ТОП-5 

Д
м

ит
ри

й 
П

О
Л

УХ
И

Н
/К

ом
со

м
ол

ьс
ка

я 
пр

ав
да

РОССИЙСКИХ 
ЗВЕЗД 
ТИКТОКА Млн 

подписчиковВозраст
(лет)

1

2

3

4

5

20

28 

28

18

22

Дина Саева 
(Мадина Басаева) 15 
Дмитрий Лян 10,7
Карина Кросс 
(Карина Лазарьянц) 10,5
Валя Карнавал 
(Валентина Карнаухова) 10,1
Рахим 
Абрамов 9,7
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Это не просто красивый кадр врачей на фоне котика. 
Котик там потому, что раньше здесь было детское от-
деление. Фото сделано в красной зоне COVID-центра 
Национального медицинского исследовательского цен-

тра эндокринологии. Там тяжелые пациенты с заболева-
ниями эндокринной системы. Медики в защитной экипи-

ровке различают друг друга только по надписям маркером 
на халатах: «Олечка», «Наташа»... Слева - Наталья Синицына, 
справа - Анаят Григорян. Этот эмоциональный снимок нашего 
фотокора и бильд-редактора Ивана МАКЕЕВА стал лучшей 
фотоработой о жизни города Москвы среди печатных изда-
ний в 2020 году. Другие великолепные работы нашего Ивана 
можно посмотреть по этой ссылке.

Анна ДОБРЮХА

Из-за коронавируса, 
который стремительно 
распространяется в Да-
нии и Голландии на фер-
мах, где выращивают но-
рок, решено истребить 
более 17 миллионов зверь-
ков. А можно ли подхва-
тить ковид от любимых 
котиков? Они же тоже 
животные...

В Дании впервые в ми-
ре обнаружено заражение 
«человеческим» корона-
вирусом животных и воз-
врат модифицированно-
го вируса от них снова к 
людям. Речь идет о нор-
ках, которых разводят 
ради меха. Работники 
ферм стали заражаться 
ковидом от зверьков, и 
власти Дании приняли 
решение о поголовном 
истреблении 17 милли-
онов норок. Вспышки 
«короны» среди живот-
ных также произошли 
на предприятиях по раз-
ведению норок в Шве-
ции, Испании, Италии, 
США и Нидерландах. 
Голландцы планируют 
уничтожить всю популя-
цию этих пушных зверей 
к 2021 году.

В СМИ эта исто-
рия обросла шлейфом 
мифов - пишут, что в 
организме норок ви-
рус мутировал и пред-
ставляет особую угрозу 
для людей. Вот что го-
ворит генетик, научно-
медицинский просве-
титель, руководитель 
медико-генетического 
центра Genotek Валерий 
Ильинский:

- Норок разводят мно-
го, они живут скученно, 
в вольерах. Тех же до-
машних кошек, которые 
тоже заражаются коро-

навирусом и потенци-
ально могут передать его 
человеку, в одной квар-
тире редко бывает боль-
ше двух-трех. А норок 
сотни тысяч на ферме. 
Поэтому высока вероят-
ность, что, если заразит-
ся один зверек, от него 
инфекция быстро пере-
кинется к другим. 

- Почему именно от но-
рок обнаружены случаи 
возвращения коронавиру-
са к человеку? А любимые 
котики, заразившись ко-
видом, способны награ-
дить им хозяина?

- Если коронавирус 
попадает от человека 
к любому животно-
му, восприимчивому к 
SARS-CoV-2, то он не 
может быстро изме-
ниться настолько ради-
кально, чтобы потерять 
способность снова зара-
жать людей. Да, новый 
вирус еще мало изучен, 
местами непредсказуем. 
Но, скорее всего, если 
он может передаться 
от человека к норке, 
кошке, то точно так 
же может вернуться от 
любого из этих живот-
ных к нам. В принципе 
эта ситуация типичная 
для зоонозных (то есть 
пришедших к человеку 
от животного) вирусов. 
Просто до последнего 

времени особенности 
самочувствия и жиз-
ни зверей не особенно 
интересовали иссле-
дователей. Поскольку 
у животных заболева-
ния, полученные от 
человека, как прави-
ло, протекают легко и 
малозаметно. Только 
теперь мы отслежива-
ем каждое мельчайшее 
проявление.

- Мутации коронави-
руса, которые уже обна-
ружены у норок и зара-
зившихся от них людей, 
делают ковид более за-
разным?

- Подтверждений это-
го на сегодня нет.

- Версия, что норочьи 
мутации сделали корона-
вирус более «кровожад-
ным», повысили риск 
тяжелых осложнений бо-
лезни, есть? Есть также 
утверждения, что из-за 
мутации вируса разрабо-
танные прививки будут 
бесполезны...

- Нет, это тоже не под-
тверждено. В целом в 
истории про норок надо 
понимать: пока доказан-
ных, однозначных дан-
ных о серьезном измене-
нии свойств вируса нет. 
Есть некие спекуляции, 
ожидания, подозрения, 
но подтвержденных 
фактов нет.

Алексей ВАРЕНОВ

На смену рекомендациям 
приходят обязательные 
к исполнению правила.

Швеция упорно пыталась убедить себя 
и мир, что коронавирус можно пережить 
и без жестких мер, зато у нации вырабо-
тается коллективный иммунитет к заразе.

Всё. И до шведов дошло: с сегодняш-
него дня в крупнейших городах введены 
ограничительные меры, которые в отличие 
от туманных рекомендаций стали обяза-
тельными к исполнению.

Отныне в королевстве действует «прави-
ло восьми» - по числу максимально допусти-
мого числа участников любого собрания 
вне круга семьи. Запрет распространяется 
на публичные мероприятия, такие как кон-
церты, спектакли и спортивные 
матчи, но не коснется школ и 
рабочих мест. Исключение сде-
лано для похорон - лимит участ-
ников повышен до 20.

Работа кафе и ресторанов 

теперь тоже ограничена временными 
рамками.

По словам премьер-министра стра-
ны Стефана Лёвена, «правило восьми» 
должно «установить норму для всего обще-
ства». Тем самым он признал, что преж-
няя стратегия жизни в обычном режиме 
в надежде на формирование у шведов 
коллективного иммунитета фактически 
провалилась.

Вопреки прогнозам эпидемиологов 
вторая волна в Швецию все же пришла, 
и число заболевших кратно выше, чем 
у соседей, которые изначально пошли 
по пути ограничений. В условиях, когда 
количество новых заболевших превыси-
ло 4000 человек в день, а ежедневная 
смертность за прошедший месяц под-
скочила на порядок, у властей просто 
не осталось выбора.

Картина дня: напасть

НОВЫЙ СМЕРТЕЛЬНО ОПАСНЫЙ ВИРУС СOVID-19 НАНЕС 
УДАР ПО ВСЕЙ ПЛАНЕТЕ. 
Миллионы людей оказались беззащитны перед атакой. В книге 
собрана самая актуальная, жизненно важная информация 
про коронавирус от специалистов ВОЗ и ведущих российских 
медиков.
Вы узнаете, как защитить себя и свою семью. Как помочь тем, кто в 
группе риска. Как жить в условиях пандемии. Как побороть панику. 
Четкая и емкая компетентная информация от ведущих российских 
врачей, иммунологов, эпидемиологов, инфекционистов. 100% про-
веренные данные от профессиональных медиков. Информация 

меняется каждый час, люди находятся под давлением огромного числа 
фейков. В этой книге только проверенная информация, без домыслов. 

Наглядная инфографика поможет каждому читателю 
разобраться в главных правилах профилактики и защиты здоровья. 

Приобретайте в книжных магазинах, на shop.kp.ru и labirint.ru.
АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, 

ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

«Комсомолка» рекомендует:
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 ■ СМЕНА КУРСА
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Швеция сдалась «короне»

Можно ли заразиться 
коронавирусом 
от любимого котика
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КСТАТИ

Есть ли риск заболеть, 
примерив шубку из норки?

Вирусологи поясняют, что опасения напрасны. SARS-
CoV-2 сохраняет жизнеспособность на разных поверх-
ностях максимум до нескольких суток. Мех норок под-
вергают обработке, потом из него шьют одежду, потом 
она хранится на складе магазина, в торговом зале и т. п. 
Словом, к моменту попадания в руки покупателей мех 
уже точно не будет представлять никакой опасности. Новости 

о коронавирусе 
и вакцинах 
против него - 
на сайте

ФОТО-
ФАКТ
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«Ребята-пингвинята»
Определите,  какую игрушку принёс на детскую площадку 

каждый пингвинёнок.

Помогите пингвинятам найти слова, 
которые спрятаны на ленте.

Найдите двух одинаковых пингвинов.

полянка

Рисовал Cергей БЕЛОЗЁРОВ.
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Народная артистка Ирина Алферо-
ва для Ксюши главный ориентир и друг. 
13-летняя Евдокия, дочь Ксении Ал-
феровой и Егора Бероева, бабушку 
обожает и часто у нее гостит. Помимо 
Ксении, Ирина Алферова воспитала 
троих приемных детей - сына умершей 
сестры, а также и сына и дочь своего 
мужа Сергея Мартынова.

Ирина Алферова - одна из немногих ар-
тисток своего поколения, кто и без пластики 
выглядит прекрасно, гармонично и молодо. 
Ксения говорит, что мама поделилась с ней 
секретом красоты: «Надо быть добрым че-
ловеком. А у злых, вечно всем недовольных 
людей лицо к старости покрывается морщи-
нами недовольства и занудства  - никакой 
косметолог не поможет. Секрет молодости 
моей мамы - чистая, щедрая душа, сердце, 
вмещающее всех. И никаких операций». 
Ксения Алферова не скрывает чувств: «Я 
благодарна Богу, что разрешил мне выбрать 
именно такую маму. Как ни странно, но по-

настоящему начинаешь ценить это, только 
когда сама взрослеешь и становишься ма-
терью. Когда сталкиваешься с трудностями, 
каждый раз понимаешь - какое же счастье, 
что мама рядом. Мама обнимает - и ты выдыха-
ешь, расслабляешься. А иногда плачешь - от 
счастья, что есть на Земле человек, который 
любит тебя всегда и всю, со всеми твоими 
закоряками и считает самой лучшей».

Ксения Алферова 
и мама Ирина

У актрисы Лизы Арзамасовой мама 
Юля  - и подруга, и директор в одном 
лице. Папа Елизаветы погиб, когда она 
была ребенком, а мама рано разглядела 
талант дочери и отвела в кружок при 
ГИТИСе. А потом продвигала ее актер-
скую анкету  - так Лиза получила роль 
в «Папиных дочках». Мама-продюсер и 
директор устроила карьеру талантливой 
Елизавете. Вот и жениха Илью Авербу-
ха Юлия одобрила, несмотря на то, что 
с будущим зятем почти ровесница - глав-
ное, чтобы дочка была счастлива. А уж 
это она чувствует лучше всех - интуиция. 
Сейчас Лиза живет с женихом, поэтому 
радуется командировкам, где ее сопрово-
ждает мама: «Люблю эти поездки - за то, 
что мы много обнимаемся и общаемся».

Юлия Меньшова и на-
родная артистка Вера 
Алентова  - лучшие 
подруги. Недавно Юлия 

в социальных сетях рас-
сказала о трогательных 

взаимоотношениях с мамой: 
«Раз в год мы с мамой раз-
бираем ее шкаф. В мамином 
гардеробе можно обнаружить 
вещи в прекрасном состоя-
нии, которым лет по… сорок! 
Иногда они снова входят в мо-
ду. А иногда: «Нет, давно не но-
шу, но… не отдам». Я понимаю 
и не настаиваю. Но когда целый 
ряд плечиков освобождается от 
устаревших вещей, мама испы-
тывает облегчение. И мы едем в 
магазин. Я обожаю этот момент. 
Потому что в маминых глазах за-
горается волшебный огонь азарта, 
свойственный всем женщинам. Она 
отражается в зеркале, ей явно нра-
вится, но она говорит: «Нет, Юля, мне 
кажется, что это все-таки слишком...» 
А я: «Нет, мам, это очень хорошо». И 
мама снова смотрит на себя. И мы идем 
на кассу. А потом мама мне звонит: 

«Слушай, а помнишь этот мой 
свитер? Мне кажется, он 

тоже будет хорош 
с этой юбкой?» 

Я говорю: «Да! 
Точно! Будет 
отлично!»

Праздник

Читайте на сайте 
 «Слепаков 
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Оля Бузова в четыре года уже 
читала, считала и знала дроби. 
Поэтому мама отдала ее в школу с 
пяти лет. Будущая звезда училась 
только на 4 и 5. Проблем у Ирины 
Александровны с дочкой не было, 
зато поводов для гордости сколь-
ко угодно. На телешоу «Дом-2» 
Ольга отправилась в 18 - так вы-
шло, что ее младшая сестра Анна 
отправила заявку за нее. Олю вы-
брали из тысяч девчонок. «Доч-
ку девочки недолюбливали - я 
была уверена, что ее в 
первую же субботу вы-
гонят, - вспоминает Ири-
на Александровна.  - Но 
этот проект для Оли стал 
шансом заявить о себе. 
Я все года пыталась ее 
оттуда забрать, но по-
том убеждалась, что 
дочка молодец, делает 
все правильно. Она са-
ма находит приключения, 
сама попадает в беду, са-
ма создает проблему, и 
сама же из нее выходит. 
Жалуется мне только в 
самый последний момент, 
когда наступает предел 
ее возможностей…» Ма-
ма дочерью гордится, а 
Ольга - дочь примерная и 
заботливая. Они постоян-
но на связи - как лучшие 
подруги, поддерживают 
друг друга во всем. Ну и, 
конечно, дочь давно обе-
спечивает маму не только 
всем необходимым, но и 
балует от души.

Ольга недавно рассказала нам, 
что всегда хотела хорошо зара-
батывать, чтобы радовать роди-
телей. Теперь у нее такая воз-
можность есть. Первую зарплату 
Бузова отдала полностью маме. 
А став известной, на первые се-
рьезные сбережения купила ма-
ме квартиру в Санкт-Петербурге. 
Теперь у Оли новая мечта: «Я хочу 
купить загородный дом мамочке в 

Испании или в Италии - где она 
выберет».

Несколько лет назад Анастасия Заворотнюк 
рассказывала, какой страх испытывала, наблюдая за 
репетициями и спектаклями, где по сюжету умирала 
ее мама. Мама Насти - народная артистка Валентина 
Заворотнюк, играла в театре драматических геро-
инь. Настя и сама стала артисткой, а мама бросила 
работу и всегда была рядом - помогала с внуками. 
Анастасия Заворотнюк часто публично благодарила 
маму: «За любовь, за терпение, за мудрость - спасибо 
тебе, мамочка, за все!» Сейчас Валентина Борисовна - 
главная няня для младшей внучки Милы и помощница 
для Насти, которая борется с тяжелой болезнью.

Ирина ВИКТОРОВА

В последнее воскресенье ноября в России отмечают День 
матери. Рассказываем истории знаменитых женщин, для ко-
торых мамы и теперь лучшие подруги и верные помощницы.

«Плачешь от счастья, что есть человек, 
который всегда считает тебя самой лучшей»

Ольга Бузова и мама Ирина

Юлия Меньшова 
и мама Вера

Анастасия Заворотнюк 
и мама Валентина
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Лиза Арзамасова 
и мама Юлия
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Знаменитости 
признаются 

в любви своим 
мамам.
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У Марадоны много детей от разных женщин. 
На фото он со своей первой женой Клаудией Вильяфанья 

и их дочками Дальмой и Джанниной. 
А вот его сын Диего-младший на похороны вряд ли 

придет - он сейчас болеет коронавирусом 
и находится в реанимации, где и узнал о смерти отца.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

✓ «Когда-нибудь мы сыграем с ним на небесах».
(ПЕЛЕ, легендарный бразильский футболист, 

который старше Марадоны на 20 лет.)
 
✓ «Марадона не умер  - он бессмертен. Бог дал миру 

самого одаренного футболиста всех времен. Он будет 
жить вечно».

(Златан ИБРАГИМОВИЧ, 
знаменитый шведский футболист.)

 
✓ «Жеребьевка ЧМ-94, и у нас договоренность с Мара-

доной об интервью. Но он не пришел, причем не только на 
интервью, вообще не приехал на церемонию. Почему? Потому 
что там был Пеле. Марадона очень ревновал к бразильцу, 
говорил: «Либо я, либо он. Король должен быть один».

(Виктор ГУСЕВ, 
спортивный комментатор, - в интервью «КП».)

Спорт

Окончание. Начало < стр. 1.

Марадоне сделали операцию на 
мозге. Казалось, что все обошлось. 
Футболист после анестезии на сле-
дующий день пришел в себя и даже 
шутил. А уже на третий день вновь 
стал рваться на стадион Ла-Плата, где 
работал тренером. Но его лечащий 
врач Леопольдо Луке, нейрохирург, 
не спешил выписывать пациента.

И все же после 8 дней пребывания 
в больнице врачи согласились пере-
вести футболиста на амбулаторное 
лечение в частный дом, чтобы за ним 
могли поочередно ухаживать все три 
его дочери.

Марадона страдал алкоголизмом, и 
надо было следить, чтобы он вновь 
не сорвался в штопор. Кроме того, 
Диего не раз лечился на Кубе от нар-
котической зависимости и частенько 
попадал в больницу с различными 
осложнениями. Случилось такое и в 
Санкт-Петербурге во время ЧМ-2018 
после матча Аргентина - Нигерия 
(2:1), слишком активно радовавше-
гося Марадону увезли со стадиона 
на вертолете…

В последние дни его семья и 
окружение заметили, что Марадона 
«очень обеспокоен и нервничает», 
поэтому вновь появилась идея пере-
везти его на Кубу для реабилитации. 
Но беда подкралась с другой стороны.

Отчего он умер?
Как пишут аргентинские газеты, 

это утро было еще одним обычным 
утром. Диего как обычно встал в доме 
в Буэнос-Айресе, куда его перевели 
из больницы, где три недели назад 
назад ему сделали операцию на го-
ловном мозге. Марадона прошел не-
сколько шагов по комнате. Сказал, 
что плохо чувствует себя. Потом сно-
ва лег. Это все происходило на глазах 
психолога, психиатра и медсестры, 
которые следили за его выздоровле-
нием. Однако в полдень, когда они 
подошли, чтобы поднять его и дать 
лекарство, он больше не отвечал.

Четыре машины скорой помощи 
подъехали быстро. Но было слишком 
поздно: Диего Армандо Марадона 
скончался от остановки сердца.

Читайте на сайте 
о памятной 

игре Марадоны 
против 

«Спартака» в 1990 году

ЧУЖОЙ КАРМАН

Куда делись 
миллионы

Диего Марадона был величайшим футболи-
стом всех времен. Но после смерти не оставил 
практически ничего. Одни СМИ утверждают, 
что состояние короля футбола оценивается 
в 500 тысяч долларов, другие называют еще 
меньшие суммы.

Но все сходятся в одном: Марадона все свои 
деньги давно потратил.

СКОЛЬКО ОН ПОЛУЧАЛ
В 1980-х Марадона был одним из самых вы-

сокооплачиваемых спортсменов мира. «Бар-
селона» купила его за 7 млн долларов, и 
это была самая крупная трансферная сделка 
того времени.

Итальянский «Наполи» заплатил 10,5 млн, 
и это стало новым рекордом. А сам Диего не 
только получал хорошую зарплату, но и имел 
приличные рекламные контракты.

НАЛОГОВЫЕ ВОЙНЫ
Но за годы скандалов, разбирательств с вне-

брачными детьми и алиментами, неприятностей 
с полицией, штрафами за употребление нар-
котиков и прочие правонарушения, состояние 
Марадоны таяло. А затем по нему был нанесен 
сокрушительный удар итальянской налоговой 
службой. Она выставила аргентинцу штраф 
за неуплату налогов за тот период, когда он 
играл в «Наполи» (с 1984 по 1991 год). Сумма 
вместе с пенни составила астрономические 
42 млн евро.

Так что последний десяток лет для Марадо-
ны превратился в череду бесконечных тяжб 
с налоговиками. Иногда итальянская полиция 
проворачивала громкие акции. Например, с 
Марадоны снимали часы, а однажды даже вы-
тащили из уха бриллиантовую серьгу, которая 
потом была продана за 25 тысяч евро.

ГОНОРАР ЗА ПРИХОД НА МАТЧ
Доход Диего Марадоны в последние годы 

складывался из зарплаты, рекламных кон-
трактов и гонораров за активности. Все это 
оценивалось в 100  - 150 тысяч долларов в 
месяц. Например, на посту главного тренера 
мексиканского клуба «Дорадос» за 11 меся-
цев Марадона должен был заработать 1,6 млн 
долларов. А например, во время ЧМ-2018 
ФИФА платила легенде футбола за то, чтобы 
он посещал матчи и был украшением турнира, 
порядка 10 тысяч евро в день.

КТО НАСЛЕДНИКИ?
Это запутанная история. У Диего Марадо-

ны пять официально признанных детей и 
бог знает сколько еще внебрачных. В по-
следнее время обнаружилось трое отпрысков 
на Кубе, где Марадона несколько раз проходил 
лечение от наркозависимости. В Аргентине 
еще как минимум двое человек ведут тяжбу, 
чтобы иметь право называть Марадону отцом. 
Но пока официальных наследников пятеро - две 
дочери от первого брака с Клаудией (Даль-
ма и Джаннина), а также еще три ребенка, 
появившихся позже: Хана, Диего Джуниор и 
Фернандо Диегито.

В последнее время Марадона жил с Росио 
Оливе, которая моложе его первых дочерей. 
Но про официальный брак ходили только раз-
говоры. Так что кто из детей гражданской жены 
и какие права имеет на наследство - предмет 
долгих рассмотрений в судах.

В Аргентине объявлен трехдневный тра-
ур, что бывает только в случае кончины 
великого национального деятеля. На про-
щание с Марадоной, которое проходило 
в президентском дворце Буэнос-Айреса, 
говорят, пришел миллион человек. На 
закрытом гробе лежала его футболка с 
10-м номером. (Подробности на сайте 
kp.ru.)

Оплакивают «10» и футбольные клубы, 
за которые он выступал только под этим 
номером. В Неаполе смерть звезды 
назвали настоящей трагедией и уже со-
бираются домашний стадион «Сан-Паоло» 
назвать его именем.

Еще один знаменитый клуб, «Бар-
селона», в котором Марадона начи-
нал свою карьеру 
в Европе, пишет в 
Твиттере: «Барсе-
лона» выражает 
свои глубочайшие 

соболезнования в связи со смертью Ди-
его Армандо Марадоны, иконы мирово-
го футбола. Покойся с миром, Диего».

А вот как поэтически провожает в по-
следний путь своего бывшего футболиста 
испанская Севилья:

И весь город пел,
Марадо, Марадо.
Родилась рука Бога,
Марадо, Марадо.
Он посеял радость в деревне,
Он наполнил славой эту почву...
Вечный Диего.
И все, конечно, вспоминают «руку Бо-

га», которой он забил гол англичанам. 
Говорят, что Бог был всегда милостив 
к кудеснику мяча - Марадона умер без 
мучений, просто прилег отдохнуть…
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В 1/4 чемпионата мира-1986 Марадона забил мяч в ворота англичан 
рукой. «Это была рука Бога», - сказал футболист, которого пытались 

обвинить в нечестной игре. Через несколько лет он добавил, 
что это был ответ британцам за победу в Фолклендской войне.
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Прощай, «10»...

Подготовили Андрей ВДОВИН,
Сергей КИРИЛЛОВ.

Марадона протянул руку Богу




